



25 ans déjà !

*Maison de la Foi
au service du monde de la surdité*



www.maisondelafoi.qc.ca

Il y a vingt-cinq ans, je m'en souviens bien, précisément le 10 janvier 1988, je faisais parvenir une lettre au P. Pierre Goulet, c.s.v., le sensibilisant à « cette intuition de mettre sur pied une Maison de la Foi au service du monde de la surdité ». À partir de ce moment, une grande aventure commençait avec les personnes du « corps » d'animation désireuses d'aider les gens à croître humainement et spirituellement.

Notre premier désir fut de rendre accessible la Parole de Dieu aux enfants sourds qui se préparaient à vivre les sacrements du Pardon et d'Eucharistie. Pour ce faire, l'accent fut mis sur la célébration eucharistique afin qu'elle devienne visuellement et gestuellement 'attirante' et 'touche' leur coeur.

À cette époque, il était facile d'attirer beaucoup de jeunes aux différentes rencontres dominicales. Ayant un pied dans une école de sourds, comme animateur de pastore, et étant entouré de col-

laborateurs enseignants, la publicité circulait facilement pour tenir parents et enfants au courant des activités vécues en Maison de la Foi. Aujourd'hui, il en va tout autrement. L'éparpillement des enfants sourds sur un vaste territoire rend plus difficiles les rassemblements. Résultat, nos communautés de Saint-Jean, de Montréal, regroupent moins de jeunes et davantage de personnes âgées.

Après huit ans de fonctionnement, une parole biblique vint nous toucher : « Allez parmi tous les peuples et faites-y des disciples... » (Mt 28, 19) « Allez ! » voulait bien dire de se rapprocher de notre monde. Nous aménagions alors rue Saint-Denis. Ce qui donna lieu à de nouvelles activités qui devinrent vite populaires : la soupe à Marie-Paule, les journées 'portes ouvertes', les journées de croissance, les rencontres du mardi soir, les rencontres catéchétiques.

Après neuf ans, ce lieu devint vite exigü. On trouva l'endroit rêvé sur l'avenue Des Érables, là où nous vivons aujourd'hui pour continuer notre mission : « créer des lieux favorisant la croissance humaine et spirituelle des personnes où la 'vie et la foi sont vécues, approfondies, annoncées et célébrées' pour le plein épanouissement des individus et des personnes sourdes ». Nous estimons que notre mission spécifique rejoint celle de la communauté et nous incite à être près « des jeunes et des laissés-pour-compte de notre temps ».

Merci à la Communauté des Viateurs qui nous appuie dans cette aventure. Bravo à tous ceux et celles qui par leur prière, leur partenariat, leur contribution financière nous aident à relever le défi de la foi auprès des personnes que nous regroupons sous le vocable de 'monde de la surdité' ■

Gérard Bernatchez, c.s.v.